

Les différents états de la confédération américaine ont passé des lois sur cette matière.

Dans quelques états, les banques sont obligées de garder en or une certaine proportion de l'émission, comme réserve. Pourquoi garder une réserve ? Pour s'en servir à racheter des billets. Aussitôt qu'elles l'auront entamée, elles n'auront plus la proportion requise, conséquemment elles auront manqué à la loi. La loi devrait les obliger de garder une réserve plus considérable. Je ne crois pas qu'elle ait cet effet.

La méthode qui prévaut dans plusieurs états, est connue sous le nom de *safety fund* (fonds de sûreté); et elle consiste à obliger toutes les banques de l'Etat à déposer, au trésor, une certaine partie pour cent du capital ou de la circulation. L'Etat, avec ces montants, achète des rentes dont l'intérêt est payé aux banques, en proportion de la somme déposée. Si une banque tombe, le trésor vend assez de ces rentes pour racheter la circulation

Je ne sais si cette loi vaut plus, ou moins que rien.

Les bonnes banques sont punies pour les mauvaises. C'est un peu comme qui punirait toute une classe, quand on ne peut découvrir le coupable; et il est encore plus injuste de punir les banques pour la faute de l'une d'elles: car celle qui manque à ses engagements est connue.

La troisième méthode, suivie dans beaucoup d'états, est connue sous le nom de *réserve de rentes*; et elle consiste à obliger la société qui veut opérer comme banque, à déposer entre les mains du gouvernement de l'Etat des parts, actions ou rentes, ayant une valeur réelle, égale au montant qu'on veut mettre en circulation.

L'Etat donne en échange de ces rentes, le papier qui doit servir à la circulation et qui a été préparé sous sa surveillance.

Quel que soit le nombre de banques, tout le papier est préparé par l'Etat.

Si une banque se trouve incapable de rencontrer ses engagements, l'Etat vend les rentes qu'elle a déposées et rachète les billets.

Cette dernière loi paraît être la meilleure; elle offre des inconvénients, il est vrai, mais j'aimerais à savoir où il n'y en a pas.

En résumé, il me semble que la tendance des nations les plus éclairées en fait de finance, est d'avoir une seule institution d'émission, qui doit être l'Etat, ou bien quelque banque dont la solvabilité doit être garantie par l'Etat.